

SAINT-CHAMOND ART DE LA RUE

Les Scènes urbaines : le premier mur peint s'affiche rue Wilson



■ Maria Pia Cinque, une artiste italienne termine un aigle impressionnant sur le mur situé au 10 de la rue Wilson, derrière le centre social de Lavieu. Photo Alain LAFFAY

Le premier mur peint d'artiste s'affiche au 10 de rue Wilson, réalisation d'une italienne, Maria Pia Cinque. Une œuvre qui lance « Les Scènes urbaines », projet destiné à rendre l'art visible dans la rue, tout en mettant la culture accessible à tous les habitants.

Il est impressionnant et majestueux, il domine de toute sa hauteur la rue Wilson, l'aigle de Maria Pia Cinque. Une œuvre qui ouvre un programme de cinq murs peints d'artistes dans la commune.

Cette peinture ne sera bientôt plus la seule à égayer les murs de la ville. Dès le 13 décembre, Erris et Gysbert de Graphic Surgery, aux Pays-Bas, orneront un mur du HLM Bazine, à Saint-Julien.

« Les Scènes urbaines est un projet fédérateur de street-art (N.D.L.R. ; en français : art de la rue) construit avec tous les acteurs culturels de la commune », explique Stéphanie Calaciura, adjointe en charge de la culture. Le but est de faire descendre l'art dans la rue, le rendre accessible à tous les habitants ». Le premier acte de ce projet est la réalisation de cinq murs peints dans la commune, œuvres d'artistes internationaux et d'une association : Arte-Diem (lire encadré ci-dessous). « Le but est d'accompagner la mutation urbaine du centre-ville en associant les habitants par le biais de l'art », poursuit l'élue. La municipalité a choisi Ella & Pitr, un couple de « papiers-peintres » stéphanois pour coordonner ce déploiement de couleurs. Ils ont choisi les murs et proposé une sélection d'artistes à la

5 C'est le nombre total de murs qui seront peints dans la Ville d'ici 2017.

municipalité. « Bien sûr, nous avons proposé des thèmes, mais nous découvrons, comme les habitants, la teneur des œuvres lors de leurs réalisations », précise l'élue. Deux autres murs, dont les lieux restent encore à définir, seront peints en 2017. « Les murs peints sont une des facettes de notre projet qui devrait s'étendre au carnaval et à une participation à la Biennale du Design stéphanoise. »

Alain Laffay